
Русь Святая

Фильм «Офицеры» определил дальней-
шую судьбу крашенининца Леонида Кисе-
лёва.
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Уважаемые жители района!
С 1 июля по 20 августа 2024 г. клиенты Почты 

России могут выписать печатные издания на 
первое полугодие 2025 г. по ценам предыдущего 
периода. В акции участвуют более 1 200 изданий, 
включая газету «Знамя правды». Оформить 
подписку можно на сайте podpiska.pochta.ru, в 
мобильном приложении Почты России, во всех 
почтовых отделениях и у почтальонов. 

Поправки в законах
Иностранцы, получившие гражданство Российской 

Федерации, будут обязаны встать на воинский учёт.
Депутаты Госдумы приняли поправки в законы 

«О воинской обязанности и военной службе» и «О 
гражданстве РФ».

Это позволит новым гражданам страны исполнять 
конституционную обязанность по защите Отечества, 
отмечается в пояснительной записке к закону.

Однако известны случаи, когда, получив россий-
ское гражданство, такие лица уклоняются от воинско-
го долга. Поэтому теперь неисполнение обязанности 
по первоначальной постановке на воинский учёт 
может привести к лишению российского гражданства 
для получивших его иностранцев.

Увеличили поддержку
Правительство выделило дополнительные сред-

ства на выплаты матерям, которые воспитывают 
много детей, и кавалерам ордена «Родительская 
слава».

По инициативе президента, женщинам, которые 
воспитывают не менее 10 детей, присваивается зва-
ние «Мать-героиня». Им полагается единовременная 
выплата в размере 1 млн. рублей.

Родители, у которых 7 и более детей, награждаются 
орденом «Родительская слава». Им выплачивается 
500 тыс. рублей. А тем, у кого больше четырёх детей, 
вручается медаль этого ордена и 200 тыс. рублей.

В нашей стране становится всё больше таких 
семей, поэтому правительство решило выделить 
дополнительные средства на эти цели.

Как сообщил председатель правительства России, 
в 2024 году уже были осуществлены выплаты 30 
матерям-героиням и более 100 родителям, награж-
дённым орденом «Родительская слава». Михаил 
Мишустин отметил, что эти люди — наша гордость.

Новый нацпроект 
Качество преподавания математики, физики, хи-

мии и биологии в российских школах должно стать 
лучше. Такое поручение президент дал по новому 
нацпроекту «Молодёжь и дети», сообщает портал 
«Объясняем.РФ». 

Для достижения технологического лидерства Вла-
димир Путин также распорядился: 

• запустить отдельные федеральные проекты по 
важнейшим наукоёмким технологиям и по опережа-
ющей подготовке и переподготовке кадров;

• включить в нацпроекты целевые показатели, на-
пример, объём выпуска конкретной продукции или 
оказание услуг с применением важнейших наукоём-
ких технологий.  

Ещё одна приоритетная задача — финансирование 
программы мегагрантов, по которой в отечественных 
вузах и научных организациях появляются лаборато-
рии мирового уровня, а работают в них в том числе 
учёные из других стран. Для них создадут комфорт-
ные условия в России: обеспечат жильём, упростят 
оформление документов и виз.

Подготовила Регина ГАПОНОВА

После перерыва почти в сто лет 
в Суерке ярмарка вновь заиграла 
радужными красками. Это меро-
приятие собрало гостей не только 
из Упоровского района, но и со 
всей Тюменской области.

В Суерском поселении возобнов-
ляют старые традиции. В дорево-
люционные годы на территории 
храма Серафима Саровского в 
престольный праздник всегда про-
ходили весёлые, шумные ярмарки. 
Последняя здесь состоялась уже в 
советские времена, девяносто пять 
лет назад. 

Отец Владимир Проскуряков, 
настоятель храма во имя иконы 
Божией матери «Всех скорбящих 
Радость» из Упорово, говорит: 

– Хорошо, что прежние традиции 
возрождаются, ведь благодаря это-
му всё больше людей приобщаются 
к духовным ценностям и доброде-
телям – вере, надежде, любви, со-
страдательности. Такие праздники 
объединяют население. 

На протяжении нескольких лет 
ярмарки проходят возле храма Ни-
колая Чудотворца в Кизаке. Вот уже 

два года в Святую Троицу празд-
ничные мероприятия проводятся 
на территории церкви в Упорово. 
А теперь организована ярмарка в 
Суерке. Пусть это станет доброй 
традицией.

Мероприятие началось со службы 
и крестного хода. Затем гости разо-
шлись по торговым рядам, кто-то 
отдыхал на лавочках и смотрел 
концерт, подготовленный специ-
алистами местного Дома культуры, 
а кто-то участвовал в игровой раз-
влекательной программе. 

– На праздник к нам приехали 
паломники и батюшки из нашего 
района, Заводоуковска, Тюмени и 
Тобольска. Сегодня мы реализова-
ли нашу давнюю мечту – дали старт 
ярмарке, которая состоялась благо-
даря инициативным людям нашего 
поселения, совету ветеранов, кол-
лективам школы и Дома культуры. 
Все желающие могут помолиться в 
храме и приобрести продукцию упо-
ровских мастеров и другие товары. 

Ещё у нас объявлен конкурс на 
лучшее название ярмарки, – рас-
сказала глава поселения Лариса 
Гольцман.

В этот день можно было купить  
домашние сыры, сливочное масло 
и творог, изделия из пряжи и дерева, 
сладости и выпечку, овощи и ягоды. 
А также пополнить свою шкатулку 
изящными украшениями с полу-
драгоценными камнями. 

Для детей и взрослых работали 
мастер-классы по изготовлению ку-
клы-коня из лыка, бумажных птичек 
и цветочков. Гостей мероприятия 
угощали ароматным травяным чаем 
и прохладительными напитками.

– Нас с супругой на ярмарку при-
гласили друзья. И мы нисколько не 
пожалели, что приехали. Здесь чув-
ствуется праздничная атмосфера. 
Мы попробовали чай, прогулялись 
по торговым рядам, пообщались 
со знакомыми. Нам всё понрави-
лось, – поделился мнением житель 
Емуртлинского поселения Алек-
сандр Ваймер.

Под занавес мероприятия глава 
поселения Лариса Гольцман вручи-
ла всем участникам благодарствен-
ные письма.

Марина МЕДВЕДЕВА
Фото автора

На ярмарке можно было приобрести различную молочную продукцию.

Возрождаются традиции



Валентина Еперина – уро-
женка села Пятково. Вот уже 46 
лет женщина работает в сфере 
торговли, 26 из них – индивиду-
альный предприниматель.

 
Приехав в село Пятково, мы 

встретились с Валентиной Нико-
лаевной. Наша беседа проходила 
в магазине «У дома». Когда мы 
зашли внутрь, увидели, что здесь 
продаётся многое, начиная от про-
дуктов, заканчивая стройматери-
алами. Полки заставлены свежей 
выпечкой, холодильники запол-
нены мясной и кисломолочной 
продукцией. В этой торговой точке  
можно найти даже нарядные ко-
стюмчики для девочек, игрушечные 
машинки для мальчиков, сувениры 
для родных и близких. Если вдруг 
у кого-нибудь из жителей села не 
найдётся тазика – можно смело 
бежать в магазин «У дома», где его 
можно приобрести. А за прилавком 
стоит улыбчивая продавщица, 
готовая прийти на помощь в вы-
боре товара.

– В основном продукты и быто-
вые приборы мы возим сами. Нам 
доставляют только мороженое, 
молоко, вино-водочные изделия и 
хлеб. Всем остальным обеспечи-
ваем магазин мы с мужем, – рас-
сказывает владелица магазинов.  

В своё время Валентина на-
чинала трудовую деятельность в 
совхозе. Она работала ревизором, 
затем бухгалтером. С 1988 года 
стала директором сельпо. А по-
сле закрытия потребительского 
общества женщина открыла своё 
индивидуальное предприятие. 
Ранее у неё в собственности было 
пять магазинов, но из-за некоторых 
обстоятельств пришлось сократить 
количество до двух. По словам 
Валентины Епериной, после этого 
работать стало гораздо проще.

Сейчас обслуживают магазины 
девять человек. Муж Валентины 
Николаевны – Виктор – привозит 
товар и доставляет его в торговые 

точки. Восемь женщин трудятся 
с предпринимательницей уже 
долгое время. Например, Свет-
лана Гайворон торгует в магазине 
Епериных 25 лет.

– Коллектив – самая важная 
составляющая в успешной торгов-
ле. Когда сотрудники сплочённо 
направляют свою работу в одно 
русло, – дело идёт как по маслу, 
– считает Валентина Николаевна.

Схема торговли Епериных 
проверена временем. Опыта в 
предпринимательской деятель-
ности они набирались на своих 
ошибках и успехах. Немало 
помогли знания с советского 
времени, когда все торговые 
работники района собирались 
за круглым столом, обсуждали 
проблемы, делились опытом, 
давали друг другу полезные со-
веты. Именно эти знания и опыт 
помогали в трудных ситуациях 

начинающим предпринимате-
лям.

– Начальство, а потом коллеги-
стажисты воспитывали во мне 
правильное отношение к торговле. 
Сейчас учу своих работников тому, 
чему научили и меня, – говорит 
Валентина Николаевна.

У супругов Виктора и Вален-
тины Епериных есть взрослая 
дочь, которая пошла по стопам 
родителей и тоже открыла свою 
торговую точку. Магазин Светланы 
Гарист называется «Кристина». В 
индивидуальном предпринима-
тельстве женщина уже 25 лет. Её 
мама говорит: 

– Мне не страшно оставлять 
своё дело, я знаю, что есть надёж-
ный человек, моя дочь, которая 
продолжит и преумножит его.

Елизавета ПАРАМУЗОВА
Фото автора

В многодетной семье Гарма-
новых из Липихи в зоне спе-
циальной военной операции 
служат отец и старший сын. 
Глава ушёл добровольцем 
ещё до начала мобилизации, 
а Алексей отказался от брони 
и выбрал службу.

Ирина Владимировна и Игорь  
Олегович Гармановы в браке 
тридцать лет. Они вырастили 
четырёх сыновей и столько же 
дочерей. Алексей в настоящее 
время находится на СВО, Ана-
стасия работает в Липихинской 
школе, Дарья – в декретном от-
пуске, Антон и Евгений трудятся 
у частника, Женя заочно учится 
в Сибирском университете по-
требительской кооперации г. Но-
восибирска, Ксения стажируется 
в Ингалинском ФАПе, Данила 
получает профессию в Тюмен-
ском колледже транспортных 
технологий и сервиса, Таисия на 
втором курсе Курганского педаго-
гического колледжа. 

Старшие дети уже обзавелись 
семьями. У супругов Гармановых 
четверо внуков.

– Своего мужа я знала с дет-
ства. Мы вместе работали в 
колхозе. Он за мной ухаживал, но 
я не воспринимала его всерьёз. 
Перед уходом в армию Игорь с 
родителями пришёл к нам домой 
свататься. В итоге я его прово-
жала и ждала. Когда он пришёл 
в отпуск, зарегистрировались. 
Мы оба из многодетных семей. 

У моих родителей нас было три-
надцать, а у супруга – шестеро. 
С первых дней нашего брака 
знали, что у нас будет много 
детей, – поделилась Ирина Вла-
димировна.

Когда началась специальная 
военная операция, Игорь Оле-
гович не смог усидеть на месте. 

Ведь он два раза по контракту 
служил в Чеченской Республике. 
Да и опыт, полученный за годы 
службы в армии в ракетных во-
йсках стратегического назначе-
ния, ему пригодился.

– Такие решения супруг прини-
мает всегда сам. Что в Чечню он 
уезжал, предупредив в последний 

момент, что здесь поставил перед 
фактом. Его отговаривать беспо-
лезно. Он сказал, что это его долг. 
А следом мобилизовали Алексея. 
Повестки приходили троим сы-
новьям, а забрали только Лёшу. 
Антона и Женю оставили, – рас-
сказывает женщина.

Ещё Ирина Владимировна го-

ворит, что за всё время, что отец 
и сын на СВО, они виделись лишь 
один раз, когда Игоря Олеговича 
сильно контузило. Он лежал в 
тяжёлом состоянии в госпитале 
в Луганске. Военное руководство 
выделило Алексею транспорт, и 
он смог навестить папу. А дома 
им встретиться не приходилось, 
так как отпуска в разное время. 

В ноябре старший Гарманов 
должен приехать в отпуск, ему 
назначили операцию: в одном 
из боёв он травмировал мениск. 
Из-за этого Игорю Олеговичу 
пришлось сложить с себя полно-
мочия командира подразделения 
и перейти в связисты. В прошлом 
году нашего земляка «за отвагу, 
самоотверженность и личное му-
жество, проявленные в боевых 
действиях при защите Отечества 
и государственных интересов 
Российской Федерации» награ-
дили медалью Жукова. Мужчина 
бережно хранит эту награду.

Часть Алексея находится на 
освобождённых территориях. 
Бойцы охраняют спокойствие 
мирного населения, защищают 
его от диверсий.

Мама, младшие братья и сё-
стры мечтают о скорейшем воз-
вращении папы, сына и брата 
домой, воссоединении всей се-
мьи и завершении специальной 
военной операции.

Марина МЕДВЕДЕВА
Фото из архива 
ГАРМАНОВЫХ

                    6 августа 2024 г.                    2 стр.                      ЗНАМЯ ПРАВДЫ  

Даже утром детская площадка не пустует.

Фотофакт

Группа волейболистов из Тобольска приехала потрениро-
ваться в райцентр. Это их первая подобная практика. Узнаем 
у гостей, почему горожане выбрали Упорово, и каково их 
первое впечатление?

По утрам в центре нашего села можно заметить группу ребят, 
активно разминающихся на детской площадке «Кремль». С не-
давнего времени здесь ежедневно выходят на зарядку юные во-
лейболисты из Тобольска. Это не первый визит для спортсменов, 
ведь они уже участвовали в местных соревнованиях. Зато это 
первый раз, когда они приехали сюда на длительный период. 
Их тренер –  Анастасия Коробова – никогда не жила в селе, но 
уже месяц провела в Упорово. Она делится, что всех приятно 
удивили как условия проживания, так и условия для тренировок.

– Эти края для нас уже знакомы, поэтому приехали сюда. 
Есть все удобства, всё всегда рядом, не нужно тратить по часу 
на дорогу, как это бывает в городе. Десять минут ходьбы – и ты 
на месте. Занимаемся мы в спорткомплексе «Ладья», очень 
хороший просторный зал. Также есть песочная площадка для 
игры в пляжный волейбол, беговые дорожки на стадионе. Уда-
ётся проводить даже по два занятия в день, что бывает сложно 
реализовать даже у нас в Тобольске. В этом плане село приятно 
удивило. 

По части проживания также всё на комфортном уровне. 
Остановились мы в гостинице «Аристократъ», дети довольны. 
С младшей группой пребываем здесь уже неделю. Следующими 
привезём ребят постарше с полной уверенностью, что в Упорово 
наши тренировки пройдут продуктивно, – рассказала тренер. 

Двенадцатилетняя волейболистка Елена Климова находится 
под приятным впечатлением от нового опыта. Она отметила 
спокойствие и тишину на улицах, присущие сельской местности. 
По её мнению, для спортсмена очень важны моральное состо-
яние и правильный отдых, поэтому местная умиротворяющая 
атмосфера отлично способствует этому. Лена с радостью бы 
посетила райцентр следующим летом.

Илья МОХИРЕВ
Фото Светланы АЛЕКСАНДРОВОЙ

Тоболяки в Упорово

СемьЯ

Отец и сын - воины
Восемь детей Игоря и Ирины Гармановых выросли достойными людьми

Гармановы сделали снимок на память во время отпуска Игоря Олеговича.

Малый бизнес

Валентина Еперина - человек уважаемый среди односельчан.

Всю жизнь в торговле
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Факты и события

Люди земли упоровской

Продолжение. Начало спецпроекта «80 лет 
– 80 фактов» в № 44 от 31 мая.

2016 год
Тюменская область

• В Тюмени состоялись юбилейные XV Моло-
дёжные Дельфийские игры России.

• В тюменской деревне Нариманово торже-
ственно открыли первую очередь крупнейшего в 
регионе тепличного комбината.

Упоровский район

• С двухдневным визитом в районе побывал 
Митрополит Тобольский и Тюменский Димитрий. 
Владыка посетил строящиеся и действующие 
объекты духовного назначения.

• В райцентре состоялось торжественное от-
крытие шахматного клуба, в котором принял 
участие международный гроссмейстер, 12-й 
чемпион мира Анатолий Карпов.

2017 год
Тюменская область

• В Тюмени состоялось открытие междуна-
родного аэропорта Рощино после капитального 
ремонта.

• В Юргинском районе и Заводоуковском город-
ском округе открылся первый за Уралом комплекс 
по выращиванию и переработке индейки.

Упоровский район

• В Детской школе искусств открылось теа-
тральное отделение.

• На базе детской юношеской спортивной шко-
лы в д. Чёрной было открыто новое отделение 
«Дзюдо».

2018 год
Тюменская область

• В Тобольске открыт Музей семьи императора 
Николая II.

• В Тюмени открылся первый аквапарк «ЛетоЛето».

Упоровский район

• Кооператив «Исток» получил грант на раз-
витие кооперативов. На полученные средства 
кооператив построил убойный пункт в деревне 
Тютриной.

• На территории Упоровского РДК открылся 
Дом-усадьба народного творчества. Новый объ-
ект вошёл в туристический маршрут по Ингаль-
ской долине.

• В Тюмени открылся мусоросортировочный за-
вод. Первый на Урале и самый мощный в России.

2019 год
Тюменская область

• Премии правительства России за достижения 
в сфере туризма удостоен проект культурно-
туристического кластера «Тобольск – духовная 
сила России».

• Ялуторовск заявил о себе как блинная столица 
страны.

Упоровский район

• В Упорово агрофирма «КРиММ» запустила 
завод по переработке картофеля.

• В Упорово открыт первый среди муниципаль-
ных районов юга Тюменской области цифровой 
кинозал.

2020 год
Тюменская область

• Владимир Якушев – полномочный пред-
ставитель президента Российской Федерации в 
Уральском федеральном округе.

Упоровский район

• Белую скульптуру женщины-берегини устано-
вили на въезде в с. Суерку.

• К 75-летию Победы в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг. была издана Книга Памяти 
«Солдаты Великой Победы». В неё внесено 6 400 
имён жителей Упоровского района, проявивших 
мужество и героизм в боях за Родину.

 Подготовила Людмила ИВЛЕВА

«Есть такая профессия – Родину 
защищать». Эта знаменитая фра-
за командира эскадрона Георгия 
Петровича – бывшего царского 
офицера, ставшего командиром 
Красной Армии и начальником по-
гранзаставы – из легендарного ки-
нофильма «Офицеры» врезалась 
в детскую цепкую память Леонида 
Киселёва, когда он одиннадцати-
летним пареньком посмотрел его 
в клубе. И уже тогда он для себя 
решил, что станет военным.

Крашенининец Леонид Васильевич 
вырос в многодетной, славной, друж-
ной семье Киселёвых. Трёх сыновей 
и трёх дочерей воспитали Василий 
Антонович и Тамара Александровна. 

Из их династии на фронтах Вели-
кой Отечественной войны воевали 
девять человек. Два родных деда 
Леонида и их братья прошли всю 
войну. Израненные, но живые верну-
лись с Победой в родной дом. Один 
из братьев деда Антона, Никифор, 
будучи раненым, попал к немцам. 
Но совершил побег из фашистского 
плена и снова сражался с врагом, 
защищая свою Родину.  

Василий Антонович, отец Леонида, 
славно трудился в послевоенные го-
ды. Работе в сельском хозяйстве он 
посвятил 42 года. В 1956-м получил 
медаль «За освоение целинных зе-
мель», в 1973 г. – орден «Знак Почё-
та». Имел множество других наград.  

Старший сын Киселёвых, Леонид, 
родился уже после войны, в 1960 
году. Он с раннего детства интересо-
вался историей своей семьи, подолгу 
расспрашивал дедов об их боевом 
прошлом, о наградах, полученных 
ими на фронте. Чувство гордости и 
желание не посрамить чести своей 
семьи появилось у него очень рано, 
в начальной школе. 

После окончания школы в 1977 
году юноша поступил в ТВВИКУ 
(Тюменское высшее военное инже-
нерное командное училище), где в 
течение четырёх лет учился стро-
ительству мостов, сапёрному делу. 
Также Леонид Васильевич получил 
специальности водолаза, инженера 
по эксплуатации и ремонту инже-
нерной техники, механика-водителя 
танка и гусеничного минного загра-
дителя. 

И началась нелёгкая, но почётная 
работа. Лейтенант Леонид Киселёв 
после окончания военного училища 
сначала нёс службу в Подмосковье, 
а в 1986 году был переведён в г. Ха-
баровск, где его назначили началь-
ником инженерной службы полка. В 
двадцать шесть лет он отвечал за 
инженерную технику, личный состав 
и за мобилизацию гражданского на-
селения. 

После пяти лет службы на Дальнем 
Востоке молодого человека снова пе-
реводят, теперь уже на особо важный 
государственный объект в Чукотский 
автономный округ. 

Через три года, в 1994-м, командо-
вание определило его в Московский 
округ центрального инженерно-тех-
нического обеспечения на должность 

инженера, а затем и заместителя на-
чальника отдела. В 1995 году новое 
повышение – Леонид Васильевич 
становится начальником инженерной 
службы Восточной группировки войск. 

Наш земляк участвовал в боевых 
действиях в Чеченской республике: 
занимался минированием и размини-
рованием участков местности, ходил 
в разведку, воевал с бандами бое-
виков в Ножай-Юрте, Замай-Юрте и 
других селениях, принимал участие 
в уничтожении неразорвавшихся 
снарядов, а также прикрытии минно-
взрывными заграждениями воинских 
подразделений. 

Четвёртого июня 1995 года в Будён-
новске Ставропольского края банда 
боевиков захватила в заложники лю-
дей, находящихся в городской боль-
нице. Семь дней продолжался ад 
для более 1,5 тысячи человек, среди 
которых было много женщин и детей. 
Первыми на помощь захваченным 
пришли бойцы спецназа. Наш одно-
сельчанин, подполковник Киселёв, 
непосредственно готовил операцию 
по освобождению заложников. 

В 1996 году ему пришлось уча-

ствовать в разминировании желез-
нодорожного полотна, когда при 
патрулировании участка железной 
дороги, за час до прибытия поезда 
Астрахань – Махачкала, было обна-
ружено 2,4 кг тротила. За этот подвиг 
и другие заслуги перед Отечеством 
Леонид Васильевич был награждён 
орденом Мужества.

После ухода в отставку он трудился 
в ОАО «Газпром» в должности главно-
го специалиста управления комплекс-
ных систем безопасности до 2021 года.

Сегодня Леонид Киселёв, под-
полковник запаса Вооружённых Сил 
России, проживает в г. Москве. Но 
почти каждый год приезжает в Краше-
нинино, чтобы повидаться с сёстрами 
Ириной и Людмилой, поклониться 
могилам родных и подышать возду-
хом своей малой родины. 

Мы гордимся своим односельчани-
ном. Желаем ему здоровья, благопо-
лучия и всегда ждём в гости.

Ирина ПАНТЕЛЕЕВА, 
глава Крашенининского

 сельского поселения
Фото из личного архива автора

Гордимся земляком
Свою жизнь Леонид Киселёв посвятил служению Родине

К юбилею области

Награды Леонида Киселёва - гордость его родных.

Наше здоровье

Почти 400 тысяч тюменцев в 
этом году уже проверили свой 
ВИЧ-статус.

Ежегодно Тюменская область 
входит в число регионов с наи-
большим охватом скрининга на 
ВИЧ-инфекцию. За 6 месяцев 2024 
года 24,6 процента всего населения 
Тюменской области, а это составило 
396 112 человек, прошли тест на 
ВИЧ. Стоит отметить, что это на 3,1 
процента больше, чем за этот же 
период прошлого года.

Евгения Николаевна Семенюк, 

главный врач ГБУЗ ТО «Центр про-
филактики и борьбы со СПИД»: 

– Крайне важно вовремя выявить 
ВИЧ-инфекцию, на ранних этапах, 
пока ещё это заболевание не успело 
нанести значительный вред иммун-
ной системе организма человека. 
Благодаря нашим активным профи-
лактическим действиям всё больше 
тюменцев проходят ежегодный тест 
на ВИЧ, соблюдают профилакти-
ческие меры по защите от ВИЧ-
инфекции. Мы видим подтверждение 
этому в снижении заболеваемости. 
Уже несколько лет в Тюменской 

области не регистрировался рост 
заболеваемости ВИЧ-инфекцией. 
Важный этап нашей работы – это 
медицинская помощь людям, жи-
вущим с ВИЧ-инфекцией. Служба 
СПИД – особая. Жизненно важно, 
чтобы каждый наш пациент состоял 
на диспансерном учёте, регулярно 
проходил обследования, точно по 
рекомендации врачей принимал 
антиретровирусную терапию. 

Елена ЛОСЕВА, 
пресс-секретарь ГБУЗ ТО «Центр 

профилактики и борьбы со СПИД»

Вовремя пресечь болезнь
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